

## INTRODUCTION

Pourquoi un plaidoyer pour un mariage heureux et durable ?

Parce que les unions conjugales sont à la croisée des chemins, à cause de Satan qui a inoculé un esprit d'indépendance, de rébellion et d'insoumission dans le cœur des humains.

À notre époque, quantité d'hommes et de femmes obéissent uniquement aux impératifs de leur sens moral au lieu d'avoir la crainte de Dieu ou de fixer leur regard sur Lui et sur son Amour miséricordieux.

Dans le couple, bon nombre d'époux font ce qu'ils veulent, ils refusent de renoncer par égoïsme à leurs petits plaisirs, ils visent leur intérêt personnel en foulant aux pieds les principes de la récompense du bonheur conjugal.

Le mariage d'amour appelle à la conversion des époux. À cet effet, les couples mariés doivent reconnaître l'appel à la conversion que Dieu leur adresse.

Plus aujourd'hui qu'hier, les époux recherchent – obstinément mais en vain – les fondements d'un mariage heureux et durable.

Nombreux sont ceux qui cherchent un certain éclat dans les actes qu'ils posent pour montrer aux yeux du monde de quoi ils sont capables. Ils se vantent d'avoir fourni, tout seul, les efforts qui les ont conduits au succès, au lieu de reconnaître avec l'esprit de foi, que c'est Dieu qui pourvoit à toute situation.

Beaucoup continuent de rejeter l'idée qu'il soit encore nécessaire d'adhérer à la sagesse verticale (divine) pour contracter un mariage heureux et durable. Dans cette confusion de jugement qui plane

autour du succès conjugal, la Parole de Dieu reste la seule norme et l'unique autorité capable de proposer des valeurs immuables qui soient un gage de stabilité des couples mariés.

Par manque de connaissances, certains époux ignorent ce qu'est l'humiliation dite élévatrice, celle qui précède la félicité. Ils s'attribuent des qualités et des mérites qu'ils n'ont pas. Ils cherchent par tous les moyens à proclamer et à imposer leurs désirs par des actes qui, dans leur matérialité, ne sont que ruine de l'âme.

À l'opposé, les uns continuent à poursuivre le mal, sans espoir d'un lendemain conjugal meilleur ; ils pratiquent la dissimulation, la malice et la ruse ; ils oublient que le regard du Père voit tout dans le secret. Les autres appliquent sans discernement les règles dictées par la société de consommation qui sont imposées par la morale de la sagesse du monde.

Or, dans le mariage d'amour, les tribulations, les tentations, les humiliations élévatrices et les sacrifices sont des actions dont la vie quotidienne est tissée. Ces actes, en apparence faciles, sont difficiles à supporter lorsqu'on n'a pas l'amour du prochain. Lorsque ces épreuves sont reçues avec joie, elles produisent une puissance qui fait avancer les époux dans une vie spirituelle de renoncement de soi au profit de l'intérêt familial.

Cependant, le mariage n'est pas un bien de consommation ordinaire, il cache ce qu'il a de meilleur dans l'humilité et dans le pardon pour ainsi faire la joie de Dieu.

Le mariage heureux et durable est un don du ciel qui s'obtient par grâce, et par, la charité pratiquée dans l'ombre lorsque les époux s'éloignent des souillures du péché. Le mariage d'amour est une couronne de bénédiction pour les hommes et les femmes qui obéissent à une inspiration de l'Esprit, celle qui leur rappelle de rendre gloire à Dieu en toutes circonstances. Cette révélation de l'Esprit éclaire les couples mariés sur la nécessité d'aimer Dieu de tout leur cœur pour Lui appartenir.

Le mariage d'amour exprime une façon de vivre, de penser et d'agir selon les tendances de l'Esprit, alors il est un art sacré. L'art dans le mariage est une obéissance aux vertus de l'amour. Cette obéissance est pauvre et non stérile pour celui qui a la foi, elle ne vise pas à réaliser des exploits pour soi-même, mais pour les autres.

Il est important de savoir que, pour qu'un couple soit uni, les époux doivent avoir donné et pratiqué l'amour. Ils doivent aussi avoir l'assurance de la foi et se nourrir de ce qui nourrit la foi [la Parole de Dieu] pour grandir spirituellement afin de porter de bons fruits.

Mais, dans certaines unions, les époux se laissent aller à la luxure et aux souillures du péché. Ils n'hésitent pas à opter pour un style de vie où le code moral est de plus en plus relâché. Ils font des alliances compromettantes, ils entretiennent une relation avec les ténèbres au lieu d'adhérer aux valeurs bienfaitrices et salvatrices de la Parole de Dieu.

Actuellement, un grand nombre de gens refusent de prendre la ferme résolution d'adhérer aux enseignements de la Parole de Dieu. Or, le refus de conformer sa vie à la Parole de Dieu engendre la corruption qui pousse les couples mariés à ne plus vivre le mariage selon le plan de Dieu. Il est avéré que les époux réfractaires aux vertus de la Parole n'obtiendront pas l'approbation de Dieu dans leur union ; de même, aucune perspective de vie heureuse et durable ne leur sera accordée.

Mais notre sens moral ne suffit pas à déterminer ce qui est bon et ce qui est mal pour être heureux dans le mariage à cause des graves entorses à la Parole de Dieu.

Aujourd'hui, le lien conjugal devient de plus en plus précaire à cause de l'œuvre de Satan qui a inoculé un esprit machiavélique d'indépendance et d'insoumission dans le couple. Aussi, les lois sociales fragilisent-elles le mariage en banalisant le divorce, raison pour laquelle certains mariages ne durent plus que l'espace d'un matin.

Ils se dissolvent aussi rapidement à cause de l'insubordination des époux aux enseignements de la Parole de Dieu.

Un autre motif qui contraint les époux à ne plus demeurer ensemble, c'est le manque de pardon. La difficulté pour les époux de ne plus s'accorder dans le couple relève de l'irresponsabilité et de l'intolérance conjugales. Cette attitude hostile à l'égard de son partenaire est contraire aux recommandations du Christ qui demande de pardonner à son prochain. La responsabilité conjugale n'est pas un simple modèle de psychologie, elle est une grandeur de l'Amour. Nombre de nos contemporains sont dépourvus de balises et de repères spirituels, et pourtant, les enseignements de la Parole de Dieu valent pour tous les Hommes dans leur sphère de vie.

Le mariage heureux est une couronne de l'excellence, une forme de récompense pour les conjoints qui aiment Dieu. Pour qu'il soit prospère et durable, le mariage doit non seulement être éclairé par les règles éthiques, mais il doit surtout être entretenu et enrichi par les principes immuables de la Parole de Dieu.

Même régi par les principes de la divine sagesse, le mariage ne sera jamais facile ni préalablement acquis.

Le mariage qui procure satisfaction nécessite, de la part des conjoints, des pratiques et des attitudes profondément enracinées dans le divin.

Le mariage heureux ne se fera pas sans efforts, c'est-à-dire sans sacrifices et sans tentations. De même, aucun couple ne sera à l'abri des difficultés ou des souffrances liées à la cohabitation. Cependant, un couple marié qui expérimente la grâce de la prière ne supprimera pas les soucis et les inquiétudes de la vie mais il les atténuera.

La Parole de Dieu aidant, un couple qui met sa confiance en Dieu, et qui attend tout de Lui, sera éclairé et averti à l'avance par l'Esprit de Dieu. Lorsque surgissent les problèmes, le couple considéré ne décide pas à la hâte de divorcer. De prime abord, le couple prie, il réfléchit sur la nature des contradictions. Ensuite, il agit en prenant les résolutions qui conviennent pour désamorcer la crise.

Lorsque le nœud du problème est identifié, les deux conjoints se fixent des objectifs clairs et réalisables dans l'intérêt familial en ayant toujours leur regard tourné vers Dieu, l'initiateur du mariage.

Devant les épreuves, les enseignements de la Parole de Dieu concourent au bien des époux. À cause de l'orgueil, les conjoints, qui limitent les enseignements de la Parole de Dieu, n'ont en vue que le but qu'ils se sont fixé. C'est pourquoi, les mariages que l'on croyait indestructibles sont devenus vulnérables. Beaucoup de ces mariages ont été pillés par Satan parce que le mal a longuement séjourné dans ces unions, c'est-à-dire que l'intolérance et le refus de l'autorité de Dieu se sont retrouvés au cœur des familles.

De génération en génération, les valeurs morales et les normes conjugales, qui étaient chères aux générations passées, ne sont plus que l'ombre d'elles-mêmes, entraînées par les courants violents de l'erreur des fausses doctrines. Dans cette confusion de mœurs, l'incapacité de certains conjoints d'adhérer à un code moral qui soit juste et respectueux devient une réalité insurmontable.

La société, telle qu'elle est gangrenée actuellement, et la morale, telle qu'elle est pratiquée, ne sont plus à même de garantir des mariages heureux et durables sans la divine sagesse. L'essence divine offre un plus aux personnes qui appliquent la Parole de Dieu dans leur couple.

Une chose est sûre cependant : si Satan aujourd'hui fragilise les unions conjugales et n'hésite plus à séparer les couples mariés, c'est parce que les époux ne sont plus ancrés en Christ.

Plus que jamais, Satan cherche continuellement à blesser l'amour prévenant, celui des hommes pour Dieu. Il répand sans cesse le faux brillant de la sagesse mondaine, à la fois trompeuse et perfide.

Alors *« Rejetant donc toute méchanceté et toute ruse, la dissimulation, l'envie et toute médisance, désirez, comme des enfants nouveau-nés, le lait spirituel et pur afin que, par lui, vous croissiez pour le salut si vous avez goûté que le Seigneur est bon. »*

*Approchez-vous de lui, pierre vivante, rejetée par les hommes, mais choisie et précieuse devant Dieu; et vous-mêmes, comme des pierres vivantes, édifiez-vous pour former une maison spirituelle, un saint sacerdoce, afin d'offrir des victimes spirituelles, agréables à Dieu par Jésus-Christ. » (1 Pierre 2 : 1 ; 5)*

La stratégie actuelle de Satan est de faire croire que la Parole de Dieu serait la négation de l'évolution de la société et de la morale. Nul ne peut s'opposer au plan machiavélique de Satan sans la foi en Jésus-Christ. Il est d'autant plus évident que,

« L'homme qui n'est pas ancré dans le divin n'est pas en état de résister, par la seule vertu de son opinion personnelle, à la puissance physique et morale qui émane du monde extérieur. »

L'adversaire du mariage heureux, c'est l'Homme lui-même dans ses convoitises.

Plus aujourd'hui qu'hier, il est nécessaire et important pour les couples mariés de comprendre et de réaliser les promesses de Dieu dans leur union. Toutes les personnes, qui ont réussi à faire du mariage un sujet de joie, ont commencé par être nées de nouveau, puis par crucifier la chair qui vit en eux en acceptant Jésus-Christ comme Seigneur et sauveur.

La croix du sacrifice a dominé les tendances de la chair et la vérité de la croix du calvaire [Jésus-Christ] a affranchi les humains du joug du péché.

Ce faisant, les couples mariés, qui croient et qui acceptent Jésus dans leur vie, ne seront plus redevables à la chair de vivre le mariage selon la chair. Lorsque, par la grâce, ces époux arrivent à crucifier la chair et ses envies, leur union vaincra à tout jamais.

La vérité de la croix du sacrifice a également participé à affranchir les couples mariés pour qu'ils fassent des mariages heureux et durables tandis que la divine sagesse les accompagne quotidiennement avec succès dans leur marche sociale et chrétienne.

Selon le plan de Dieu, le mariage d'amour n'est une bénédiction pour tous les humains que s'ils respectent les commandements. C'est pourquoi lorsque la Sagesse incarnée [Jésus-Christ] a déclaré sur la croix que : « Tout est accompli. » Il voulait dire :

« Satan, je te prends l'autorité et la puissance sur terre afin que les humains qui croient en la Parole personnifiée [Jésus] ne soient plus assujettis à la sagesse diabolique. »

Le mariage comme œuvre divine a été racheté à la croix du calvaire.

Cependant le but ou la destination du mariage feront toujours l'objet de critiques acerbes de la part des serviteurs du Satan.

Heureusement, les promesses de Dieu sont omniprésentes, elles accompagneront les hommes et les femmes qui obéissent à Sa volonté.

Il est temps que les conjoints cherchent à entrer dans ce plan glorieux pour connaître la joie et le vrai bonheur.

Depuis la nuit des temps, l'histoire du mariage est émaillée de succès et d'échecs.

Il est évident que la quiétude, la joie et le bonheur du mariage ne se mesurent pas au standard des biens matériels. Il est le résultat d'une relation intime et personnelle de chaque époux avec Dieu.

Il est donc clair que tout couple marié peut avoir la certitude d'une bonne relation avec Dieu à condition que chacun des conjoints puisse l'aimer, le glorifier en tous lieux et en toutes circonstances. Le premier impératif pour expérimenter l'amour de Dieu et d'entrer dans son plan divin, c'est de l'aimer et d'obéir à sa Parole.

Malheureusement, beaucoup de conjoints connaissent une relation conflictuelle avec leur partenaire parce qu'ils sont flottants, ils recherchent uniquement la jouissance des sens. Ils sont souvent emportés à tous les vents de la doctrine de la sagesse mondaine. Ils n'ont plus l'amour pour Dieu, ils ne pratiquent plus le bien parce qu'ils sont devenus synchrétistes, donc réfractaires à la Parole de Dieu.

Heureux sont les couples mariés qui croient à la Parole et qui acceptent la Sagesse incarnée [Jésus-Christ] dans leur vie, ils verront l'accomplissement de leur mariage selon ce qui a été dit de la part de Dieu.

Le mariage est une grâce pour les époux qui gardent les commandements et qui acceptent Jésus avec foi.

Sans l'amour et la foi, le mariage ne serait pas heureux et la foi éveillée active l'amour.

La foi éveillée se fonde sur l'œuvre rédemptrice du Seigneur Jésus sur la croix. C'est pourquoi, le succès du mariage dépend en grande partie de la confiance constante des conjoints en Jésus-Christ.

Un couple qui croit que Jésus est le Fils de Dieu sera affranchi par le témoignage de ses paroles. De cette assurance dans la foi, s'il demande quelque chose selon la volonté de Dieu, il le recevra.

En clair, sans l'amour, sans la foi et la persévérance, il est impossible de connaître le vrai bonheur conjugal.

J'ai écrit ce livre afin que vous puissiez orienter votre mariage vers celui qui l'a institué : Dieu.

Ne perdez plus votre temps inutilement ! Réfléchissez à la manière dont les bienfaits de la Parole de Dieu peuvent influencer sur la qualité de votre mariage, de votre vie et de celle de votre famille ! Ne soyez plus ignorants de la Parole de Dieu, ni accablés à l'extrême de toutes vos forces lorsque surgissent des tribulations dans votre couple car l'amour de Dieu suffit à surmonter les difficultés et à transformer les vies ! Tous ceux qui acceptent Jésus et qui appliquent les enseignements de la Parole de Dieu verront s'opérer, dans leur vie et dans leur couple, un véritable changement.

N'oublions jamais que c'est Dieu qui nous a aimés le premier en nous donnant son Fils en sacrifice sur la croix. C'est Lui qui nous secourt et nous protège, c'est Lui qui nous délivre des mauvaises fréquentations !

Par l'obéissance aux enseignements de la Parole de Dieu, plusieurs millions de personnes ont obtenu la grâce d'un mariage heureux.

Enfin, ne vous laissez plus berner par la sagesse du monde, trompeuse et perfide car la joie et le bonheur viennent de Dieu et de Dieu seul !

Si le mariage est un sujet de contentement pour les familles, selon la vraisemblance, la grande satisfaction de Dieu serait le témoignage en conscience des époux de Lui rendre grâce pour toutes choses et en toutes circonstances. Dans les épreuves conjugales, parvenir à une telle glorification n'est pas chose facile. C'est pourquoi, dans le couple, il est recommandé aux époux de renoncer à développer une relation avec Dieu faite seulement de requêtes.

Le couple marié qui découvrira les normes de Dieu à travers la louange sera élevé. Il devra non seulement glorifier Dieu, mais aussi Lui témoigner la confiance, non pas avec la sagesse du monde, mais avec la grâce que seul Dieu lui a donnée.

Dans ce livre, je n'ai écrit que ce vous connaissez déjà, c'est-à-dire ce que vous lisez habituellement dans les Saintes Écritures. Comme vous le savez en partie comme moi, je me suis proposé de présenter d'abord les tenants et les aboutissants du mariage heureux et durable selon les principes généraux de la Parole de Dieu.

Ensuite, je me suis évertué à démontrer que c'est à la soumission à l'autorité divine et à l'obéissance aux enseignements de la Parole que dépend en grande partie le succès conjugal.

Ce livre s'adresse à tous ceux qui sont humbles de cœur, ceux qui refusent de consacrer leur mariage à l'intelligence humaine mais qui l'orientent vers Dieu, son initiateur. Cet ouvrage n'a pas pour objectif d'influencer les consciences, ni d'inciter ou de produire de fausses conversions. Son but principal est de donner de bonnes instructions et d'apprendre aux jeunes mariés à aimer d'abord Dieu, et par la suite leur conjoint et leur famille. Enfin, il a pour vocation d'aider

les couples déjà mariés à identifier les agissements susceptibles de répondre aux meilleures exigences de cohabitation et de les adopter pour que leur devenir conjugal soit une réussite.

D'ailleurs, les pratiques conjugales qui réussissent sont souvent les expériences et les stratégies de vie des hommes et des femmes qui ont placé leur confiance en Dieu et qui sont restés fidèles aux enseignements de la Parole et à Lui.

*Plaidoyer pour un mariage heureux, pourquoi ? Et pour qui ?*

## CHAPITRE 1

Le mariage heureux recommande aux époux de marcher dans l'intégrité de l'obéissance à Dieu. La grâce divine est une source de salut pour les hommes.

« En effet, ceux qui vivent selon la chair ont des tendances de la chair, tandis que ceux qui vivent selon l'Esprit ont celles de l'Esprit. Avoir les tendances de la chair ; c'est la mort ; avoir celles de l'Esprit, c'est la vie et la paix. Car les tendances de la chair sont ennemies de Dieu, parce que la chair ne se soumet à la loi de Dieu ; elle en est incapable. Or ceux qui sont sous l'emprise de la chair ne peuvent plaire à Dieu » (Romain 8 : 5 ; 8)

Un couple marié intelligent est celui qui cherche à plaire continuellement à Dieu, et non aux hommes, car les humains se contredisent souvent.

Il y a en effet, parmi les hommes, des gens de bien, justes, tempérants, honnêtes, altruistes... fidèles dans l'amour et dans la foi. Ces personnes sont attachées à la Parole de Dieu.

Il y a aussi des gens indisciplinés, rebelles, arrogants, violents, menteurs, égoïstes...

Ce sont des séducteurs qui détournent la vérité à leur guise. Ils sont les serviteurs de Satan parce qu'ils conspirent à la ruine de quelqu'un, ils enseignent et répandent une fausse doctrine qui détruit les couples.

« Ils font profession de connaître Dieu, mais ils le renient par leurs œuvres étant abominables, rebelles, incapables d'aucunes bonnes œuvres » (Tites 1 ; 16)

C'est pourquoi, dans le mariage, il faut être prudent aux recommandations et aux conseils venant de la part des hommes. Les époux avertis sont ceux qui gardent les commandements de Dieu, qui refusent toute compromission de la Parole et qui disent des choses conformes à la vérité.

Les fondements du mariage heureux sont l'amour pour Dieu, la foi, la persévérance, la patience... et la mise en pratique de la Parole. Il est évident que Dieu envoie Sa Parole à tous afin que quiconque croit et soit sauvé, qu'il parvienne à la connaissance, donc qu'il soit libéré du joug de Satan.

Malheureusement, tous ne rentreront pas dans ce plan glorieux du salut pour les Hommes à cause de l'endurcissement des cœurs. Alors les damnés seront ceux qui n'auront pas expérimenté la bonté et la fidélité de Dieu.

Si les époux connaissent les divorces et les échecs de tous genres, c'est parce qu'ils n'entretiennent pas une relation intime avec Dieu.

À notre époque, beaucoup de personnes vivent dans le syncrétisme : ils pratiquent l'ésotérisme, ils sont en contact permanent avec les puissances des ténèbres en portant des objets de protection et des talismans.

Or Dieu attend des cœurs qui le craignent, qui le glorifient et qui espèrent en Lui.

Si quantité des mariages sont ruinés, c'est à cause de certains époux qui n'obéissent pas à l'exigence d'appartenir entièrement à Dieu et qui refusent de faire Sa volonté.

La première condition pour ne pas se priver de la grâce de Dieu, c'est de se soumettre à son autorité. D'ailleurs, il est écrit : « *Soumettez-vous donc à Dieu, résistez au Diable, et il fuira loin de vous. Approchez-vous de Dieu et il s'approchera de vous.* » (Jacques 4 : 7 ; 8)

La deuxième obligation est une disposition qui sert de protection et de secours pour ceux qui aiment la Parole personnifiée [Christ] afin que les racines du mal et de l'amertume ne viennent pas perturber leur climat de paix et de bonheur, c'est le principe de la nouvelle naissance.

La nouvelle naissance est un processus qui consiste à accepter dans sa vie la Parole personnifiée comme Sauveur. Cette acceptation marque le début du commencement de la connaissance. C'est une des étapes de sanctification recommandée par la Parole de Dieu à tous les humains.

C'est par le principe de la nouvelle naissance que les humains entrent en possession, par la foi, de la nature divine pour accaparer les promesses de Dieu car Christ est l'auteur de la foi et c'est Lui qui la mène à la perfection. Par conséquent, la nouvelle naissance est un acte de foi, éclairé par l'Esprit, d'abandonner tout fardeau et péché au bas de la croix du calvaire pour suivre Christ afin de refléter l'image et la ressemblance à Dieu.

En clair, la nouvelle naissance est un changement de vie, une forme d'harmonie à conformer sa vie selon la Parole. Cet équilibre affermit la relation avec Dieu pour persévérer dans une juste attitude devant Lui.

Enfin, être né de nouveau consiste à renoncer à l'iniquité et aux convoitises mondaines, pour mener la vraie vie c'est-à-dire selon la justice et la sagesse pour refléter la gloire de Dieu sur terre.

Ainsi les personnes nées de nouveau n'ont-elles plus la même vie que lorsqu'elles étaient dans l'ignorance. Par la foi en Jésus, elles ont opéré une transformation indispensable entre leur comportement et leur être intérieur.

Le mariage d'amour est un itinéraire de l'espérance qui conduit un homme et une femme à avoir confiance en Dieu pour vivre heureux, dès lors qu'ils ont la connaissance qui respecte Dieu et autrui. Par

ce chemin, l'homme et la femme se rejoignent, s'assemblent pour devenir une seule chair et un seul esprit.

Le chemin du mariage d'amour conduit vraisemblablement aux tentations, aux sacrifices, au renoncement de soi, c'est-à-dire de sa personne au profit de l'intérêt familial.

Lorsqu'un couple marié est éclairé par l'Esprit de grâces divines, il est toujours combattu par les forces contraires à la divine sagesse. Il livre ainsi un combat spirituel au milieu des souffrances et des tentations. Il est exposé, comme en spectacle, aux humiliations et aux afflictions. Cependant, il ne sera pas vaincu. « Bien plus nous nous glorifions même dans les tribulations ; sachant que la tribulation produit la persévérance ; la persévérance une fidélité éprouvée et la fidélité l'espérance. Or l'espérance ne trompe pas, parce que l'amour de Dieu est répandu dans nos cœurs par le Saint-Esprit qui nous a été donné. » (Romain 5 : 3,5)

Les tentations du mariage d'amour sont appelées les opprobres de l'espérance. Ces tentations incitent les époux à devenir responsables et confiants en Dieu. En ce sens, lorsque les époux accomplissent la volonté du Très-Haut dans leur foyer, ils obtiennent ce qui leur a été promis.

Cependant, les opprobres de l'espérance ne poussent guère les hommes et les femmes obéissant à la Parole de Dieu à abandonner la bataille de la récompense conjugale sans l'avoir gagnée. Ces épreuves les fortifient pour lutter plus énergiquement contre la chair et ses envies, pour développer une relation plus personnelle et plus intime avec Dieu.

L'obéissance à la loi divine engendre le besoin de persévérance.

Par une inspiration de l'Esprit, les époux doivent placer leur confiance en Dieu pour obtenir avec foi ce dont ils auront besoin pour vivre heureux.

Pour preuve, le Père Libermann, qui fut l'un des plus grands maîtres spirituels du XIX<sup>e</sup> siècle, nous a laissé beaucoup de lettres de direction. Et il dit à peu près ceci : « Une des choses qui paralyse le

plus les hommes dans leur relation avec Dieu et qui les empêche le plus d'avancer, c'est le manque de confiance et d'espérance. »

(Cf. *Ma vocation, c'est l'amour*, Jean LaFrance, p. 153)

Les humains oublient que c'est par l'espérance qu'ils sont sauvés.

La connaissance verticale et les enseignements de la Parole de Dieu aidant, l'homme et la femme, qui acceptent les tentations de l'espérance et la soumission à la loi divine, réaliseront ainsi l'union spirituelle par des principes bien définis.

C'est pourquoi il est écrit : « *L'homme qui n'a pas été tenté contre l'espérance, que sait-il ? L'homme majeur dans la foi est celui qui a connu ces tentations contre l'espérance et les a traversées. L'homme mineur n'a pas connu ces tentations, celles qui forgent un chrétien et le font passer de l'enfance à l'âge adulte.* »

De tout temps, le mariage se révèle comme le ciment de l'unité familiale parce qu'il permet de transmettre de génération en génération non seulement des valeurs morales, mais aussi les vertus supérieures de la divine sagesse.

S'agissant de la soumission, ce n'est pas d'une éventuelle soumission de la femme envers son mari dont il est uniquement question, mais de l'obéissance des époux envers l'autorité de Dieu.

Vous comprendrez que la soumission dans le mariage est un devoir sacré qui va au-delà de la relation de l'homme et de la femme.

Un couple qui pèche volontairement et régulièrement contre la loi divine tient pour profane l'amour de Dieu et le sang de l'alliance nouvelle par lequel Christ a été sanctifié.

Nul n'est censé ignorer que le mariage est une alliance entre Dieu et les humains. Ce contrat a été souscrit pour la première fois avec Adam et Ève.

Ceci étant, le mariage est d'abord une œuvre divine, il a été institué par Dieu avec le premier couple humain (Adam et Ève), dans le jardin au pays d'Éden avant l'entrée du péché. Cette alliance a continué

avec des millions et des millions de générations, et ce jusqu'à nos jours.

Lorsqu'Adam et Ève se sont délibérément détournés du Créateur en Lui désobéissant, ils ont péché à cause de la ruse de Satan. Le premier couple humain pécha non pas parce qu'il voulait son indépendance à l'égard de Dieu, mais par ignorance. Cependant l'homme (Adam) pécha par l'attachement à sa femme.

Les Écritures déclarent: « C'est pourquoi, comme par un seul homme le péché est entré dans le monde. » Et l'Éternel Dieu dit: « *Qui t'apprit que tu es nu? Est-ce que tu as mangé de l'arbre dont je t'avais défendu de manger?* » L'homme répondit: « *La femme que tu as mise auprès de moi m'a donné de l'arbre et j'en ai mangé.* » Et l'Éternel Dieu dit à la femme: « *Pourquoi as-tu fait cela?* » La femme répondit: « *Le serpent m'a séduite, et j'en ai mangé.* » (Genèse 3: 12; 13)

La responsabilité du péché pour le premier couple était acquise, donc incontestable, et les circonstances et le degré d'implication des uns et des autres dans le délit étaient évalués. Alors, chacun des coupables (le serpent, la femme et l'homme) a été sanctionné selon la mesure de sa participation. (Genèse 3: 14; 19)

C'est pour cette raison que l'alliance entre Dieu et le premier couple humain n'a pas été totalement rompue à cause de la surabondance de la grâce.

Nous pouvons donc affirmer que la destinée conjugale a une double dimension, elle est:

- verticale (divine) parce qu'elle dépend de l'Esprit de grâce et
- horizontale (humaine) parce qu'elle est assujettie à la volonté et à la complexité de la nature humaine.

Il est démontré que le mariage est ambivalent. Il dépend d'abord de la grâce divine par l'obéissance à l'ordre juste (divin), ensuite de la volonté des époux à rechercher la gloire de Dieu dans leur sphère de vie et dans tout ce qu'ils doivent entreprendre.

Si ce n'est pas le cas, comment expliquer l'insoumission du premier couple humain envers son Créateur ?

Il est avéré qu'il y a plusieurs raisons à l'insubordination du premier couple. Disons que la cause la plus plausible est liée à l'accusation malveillante de Satan sur les desseins de Dieu pour le salut des hommes, dont les premiers parents (Adam et Ève).

Satan a réussi à communiquer sa doctrine de désobéissance à Ève lorsqu'elle a mangé le fruit de l'arbre défendu. Car la Parole de Dieu dit : « La femme vit que l'arbre était bon à manger et agréable à la vue, et qu'il était précieux pour ouvrir l'intelligence ; elle prit de son fruit, et en mangea ; elle en donna aussi à son mari, qui était auprès d'elle, et il en mangea ». (Genèse 3 : 6)

Or, à la création, Adam avait des prétentions élevées et des facultés supérieures à l'intelligence humaine, il était doté d'un esprit transcendant. Il pouvait juger et déterminer le bien comme le mal selon les pouvoirs qui lui avaient été conférés par Dieu.

Mais hélas, il s'est laissé embarquer dans le scandale du péché, il a perdu la maîtrise de l'excellence de la vie dans le jardin au pays d'Éden. Il a été gouverné par les mauvais désirs.

Il est donc important pour les humains d'obéir à la Parole de Dieu, de placer Sa gloire à la première place de toutes les priorités. Cela revient à dire qu'il est nécessaire pour les humains de connaître les pensées de Dieu avant et pendant le projet conjugal selon ce qu'il est écrit dans les Écritures.

Les humains doivent se reconnaître pécheurs pour rendre grâce en toutes circonstances à Dieu « *car vous avez besoin de persévérance afin qu'après avoir accompli la volonté de Dieu, vous obteniez ce qui vous est promis.* » (Hébreux 10 ; 36)

C'est pourquoi : « *Une des raisons pour lesquelles la morale est en crise, c'est que nous refusons de nous reconnaître pécheurs et de craindre Dieu. Ceux qui refusent de craindre et de crier vers Dieu refusent en même temps la tentation de l'espérance, donc ils se*

*dispensent de la confiance en l'Amour miséricordieux* », comme l'a dit Thérèse.

Reconnaître l'autorité de Dieu dans le couple atténue non seulement les mauvais désirs de la nature humaine, mais aussi empêche les conjoints de rompre les rangs. Il est certain que les mauvais désirs éloignent les époux de l'idéal conjugal d'une part et altèrent de plus en plus la capacité d'aimer Dieu d'autre part.

Tout compte fait, évacuer la crainte réelle de Dieu rend les personnes sensées esclaves des mauvais désirs, coupables des besoins de la chair et des biens terrestres.

Alors : *« N'aimez pas le monde, ni rien de ce qui appartient au monde. Si quelqu'un aime le monde, il ne possède pas en lui l'amour pour le Père. Tout ce qui appartient au monde – les mauvais désirs de la nature humaine, le désir de posséder ce que l'on voit et l'orgueil suscité par les biens terrestres – tout cela vient non pas du Père, mais du monde. »* (1 Jean 2 : 15 ; 16)

Il est de bon droit pour tous les humains de rechercher d'abord la gloire de Dieu en toutes choses et en toutes circonstances pour que leurs décisions soient couronnées de succès. Si cette gloire n'est plus prioritaire, alors aucune de leurs actions ne sera élevée de façon perpétuelle.

Toutefois, aimer Dieu, le glorifier et surtout obéir à sa Parole sont les ordonnances incontournables qui mènent à une vie prospère.

De ce fait, les conjoints peuvent avoir mille et une excuses pour les fautes et les faiblesses liées à la cohabitation, mais ils ne pourront jamais avoir d'excuses pour ne pas chercher la gloire de Dieu. Quand un couple marié ne glorifie pas Dieu, quand il ne pousse plus des cris de confiance vers Lui, il est donc égaré, c'est-à-dire il est séparé de l'Amour miséricordieux par un écran de fumée ténébreux.

Incontestablement, Dieu est le maître de l'univers et des destinées humaines. C'est par l'obéissance à la Parole que se réalise l'union spirituelle entre les époux. Dans une union conjugale, lorsque les époux désirent avoir des fruits authentiques qui demeurent tout au long de leur vie, ils doivent crier vers Dieu en ayant Sa Parole comme autorité. La prière reste donc l'unique moyen de communication et de recours à Dieu.

Quand l'amour bat de l'aile dans un couple chrétien, il y a plusieurs raisons à cette décadence, mais l'une des causes évidentes est le détachement des époux de la Parole de Dieu et de la grâce de la prière, c'est-à-dire le couple considéré s'est relâché à faire la volonté du Très Haut.

À notre époque, quantité de couples sont dans l'abîme conjugal, séparés de l'Amour miséricordieux, parce qu'ils se sont détournés volontiers de la Parole de Dieu par ignorance ; ils ne cessent de multiplier les échecs dans leur vie. Ils se résignent et ne s'interrogent plus sur les causes profondes de l'effritement de leur amour.

Malheureusement, lorsque la relation dans le couple se dégrade inexorablement sans espoir de lendemains meilleurs, c'est que la base du mariage est érodée.

Quand le mariage devient fragile et bancal, c'est qu'il est « malade ». Il est souvent affecté dans sa partie humaine, celle qui est assujettie au bon vouloir, celle qui est appelée à rechercher la gloire de Dieu.

De toute évidence, la réussite conjugale dépend en grande partie de la divine sagesse. Dans un couple chrétien, lorsque l'amour se désagrège continuellement *« l'essentiel n'est pas de se morfondre, mais de connaître l'amour efficace de Dieu pour nous. Cet amour est expérimenté non pas dans les livres, mais à coup d'appel à Lui. Alors ce qui est trop difficile, voire impossible, devient réalisable par un recours à Dieu. »*

S'agissant de la prière, elle n'est qu'une forme de conversation d'une façon quotidienne avec Dieu. Lorsqu'elle est faite en famille,

elle atténue les tensions, elle réduit aussi les instincts et les désirs les plus bas de la nature humaine. La prière apporte la paix et la joie de vivre dans le couple.

Retenons qu'à la création de l'humanité, Dieu avait ordonné des décrets efficaces pour le salut des couples. Certains de ces décrets font du mariage une source intarissable de bonheur.

Dieu, en installant le premier couple dans le jardin au pays d'Éden, avait accompli la première partie de l'équation divine, celle de l'alliance avec les Hommes. Il revenait au premier couple humain (Adam et Ève), les seconds partenaires de l'alliance, d'honorer leur engagement par l'obéissance à la volonté du Très Haut pour compléter la deuxième partie de l'équation et l'équilibrer afin que le plan de Dieu soit définitif et glorieux.

Quel dommage ! Cela ne fut pas fait.

Le premier couple a désobéi à son créateur en rejetant son plan par ignorance. Si Adam et Ève avaient souscrit d'ores et déjà le contrat avec Dieu, ils auraient eu tout ce qu'il leur fallait pour vivre heureux et en sécurité.

Si nous voulons connaître la vérité sur une chose, nous avons toujours intérêt à remonter à ses origines. L'acte de désobéissance des premiers parents fut-il délibéré ?

Je ne le pense pas. Ce qui me paraît plausible, c'est que le premier couple avait désavoué Dieu par ignorance et non par malice.

Que ce soit Adam et Ève hier, ou tout le peuple chrétien aujourd'hui, la crainte de l'Éternel et l'obéissance à Sa Parole sont les premières marques de sagesse qui affranchissent les Hommes du joug de la sagesse mondaine.

Dans son grand plan pour le salut des Hommes, Dieu veut que les humains aient plus que ce qu'ils possèdent, et le mariage en fait partie.

À cet effet, «...Dieu créa les êtres humains à sa ressemblance ; il les créa homme et femme. Puis Il les bénit en disant : “Ayez des enfants ; devenez nombreux, peuplez toute la terre et dominez-la.” »

Plus tard, Il donnera la même recommandation à la famille de Noé.

«...Dieu bénit Noé et ses fils en leur disant : “Multipliez-vous et peuplez toute la terre.” »

La bénédiction de Dieu avait le pouvoir d’engendrer la fertilité, la fécondité et d’accomplir les promesses selon sa Parole.

Il revient à tous les couples mariés d’être féconds afin de remplir la terre et de vivre heureux. Le mariage a pour fondement l’amour. Tout mariage heureux est le fruit de l’amour. Pour contracter un mariage heureux et durable, il faut d’abord croire à la Parole de Dieu et tout deviendra possible par la suite. Malheureusement, certains conjoints font du mariage une dégustation de leur moi, alors qu’il n’est qu’un regard porté vers Dieu et son amour miséricordieux.

Après l’insubordination du premier couple humain, le mariage a été racheté par la Sagesse incarnée, ce fut le sacrifice précieux de la croix du calvaire.

En somme, le mariage n’est pas simplement une valeur normative, c’est une grâce qui vient de Dieu.